

EL DIARIO DE AVILA

AÑO LXVI Número 21063
Depósito Legal: AV-5-1958

REDACCION - ADMINISTRACION e IMPRENTA
Plaza de Santa Teresa de Jesús, 12 - Telf. 1024

Martes, 6 de Octubre de 1964
:—: Precio: 2,00 pesetas :—:

No compre su reloj sin
antes visitar

ATALAYA

Estrada, 9

Telf. 15-04

GIBRALTAR, una amputación del territorio español, dice el delegado tunecino

MANIFESTO QUE LOS DELEGADOS AFRICANOS APOYARAN la causa ESPAÑOLA en este PROBLEMA

SEDE DE LAS NACIONES UNIDAS.—Túnez ha calificado a Gibraltar de «amputación» del territorio español.

Sadok Buzayen, delegado ante el Comité Especial de Descolonización dijo que el Peñón es, sin duda alguna, una colonia que España tiene todo el derecho a reclamarlo.

«Mi delegación deplora la confusión que voluntariamente se ha mantenido sobre Gibraltar —señaló— y cree nuestro deber el afirmar que el litigio territorial comenzó en el mismo instante en que esta parte de España fue conquistada por los británicos.

Esta amputación del territorio

español se operó cuando Gibraltar fue ocupado militarmente el 4 de agosto de 1704 por una armada anglo-holandesa —añadió—. La amputación, pues, se llevó a efecto por la fuerza de las armas».

A continuación afirmó que el tratado de Utrecht, mediante el cual España cedió Gibraltar para que fuera transformado en base naval, «fue un tratado de cesión con condiciones».

LA POSICION DE LOS PAISES AFROASIATICOS

Se opuso también el delegado tunecino a que el futuro de Gibraltar sea decidido por consulta a la población del Peñón, que él dijo que no era autóctona.

El delegado de Túnez indicó entonces que los países africanos, que se anticipa apoyarán la causa española en este problema, esperan que España, por su parte, acelere la política de descolonización de sus territorios africanos.

Al parecer, hay un proyecto de resolución inspirado por Venezuela y según el cual se recomendaría que Gran Bretaña y España celebrasen negociaciones para resolver la cuestión de Gibraltar. Los países afroasiáticos desean hacer lo más concreta posible esta resolución en favor de los derechos españoles, de tal modo que al mismo tiempo que apoyan nuestros derechos, que defienden con toda sinceridad, les sirva de base para sus argumentaciones en el punto segundo. En cualquier caso, como puede verse, la

tesis británica de la autodeterminación de los actuales gibraltareños no encuentra defensores. Puede que aún salga alguno en defensa de esta postura; pero creemos que la recomendación de negociaciones hispano-inglesas (que es lo que España pretende) tendría, caso de que llegue a presentarse, una gran mayoría de votos afirmativos, con muy pocos o ninguno negativo y unas cuantas abstenciones. La cuestión parece centrarse ahora en cómo redactar este proyecto de resolución.—EFE.

EDITORIAL

El Servicio de Extensión Agraria

Del Servicio de Extensión Agraria en la actualidad existen 22 Agencias de zona y 262 comarcas, repartidas por toda la geografía española, número que constantemente va aumentando ante el interés demostrado por los labradores, a la vista de los resultados que vienen obteniendo. Ya que está, pues, en el agro un servicio de cuya necesidad hemos oído comentar hace muchos años a los agricultores, ahora es preciso que ellos lo utilicen al máximo, no dejando pasar ocasión de servirse de él para una mejor información agropecuaria.

Creemos sinceramente que bien aprovechado este servicio por los hombres del campo puede rendirles la máxima utilidad, pues el constante contacto con las agencias les facilita una mejor comprensión de cómo deben actuar tanto en cuanto a modificaciones en los cultivos, como, y esto es sumamente interesante en estos momentos, a la forma más conveniente de llevar a efecto su asociación con otros vecinos, para lograr producciones y venta de sus productos en las mayores garantías de éxito, desplazamientos, difíciles de realizar en muchas épocas del año y siempre costosos.

Por otra parte estas Agencias sirven de aglutinante entre los agricultores, pues por presentarse problemas similares en muchos casos, de los resultados obtenidos por unos y otros pueden sacarse consecuencias provechosas y establecerse contactos de sumo interés entre quienes luchan con elementos semejantes, contribuyendo a romper el hielo del individualismo, e incluso aprendiendo a plantear los problemas colectivos como lo hacen, con resultados satisfactorios, el resto de los industriales.

Próximo homenaje de Barcelona a Pío XII

BARCELONA, 6.—Coincidiendo con el sexto aniversario de Su Santidad el Papa Pío XII, la ciudad de Barcelona prepara un homenaje para exaltar la figura de aquel Santo Padre que tanto distinguió a la Ciudad Condal.

Mauritania quiere negociar con España

SEDE DE LAS NACIONES UNIDAS (Nueva York).—El viernes, y ante el Comité de Descolonización de la ONU, el representante de la República de Mauritania, Ahmed Baba Miske, expresó el deseo de su Gobierno de negociar con España sobre el Sahara español.

Dado el clima de buenas relaciones que existe entre su Gobierno y España, Miske expresó que tales negociaciones no deberían presentar dificultades.

El representante de Marruecos, Dey Ould Sidi Baba, ha protestado contra la intervención.

El delegado mauritano, después de hacer notar que Dey Ould Sidi Baba era él mismo de origen mauritano, es quien ha vuelto a argumentar que numerosos mauritanos ocupaban puestos en la Administración marroquí.—EFE.

Conflicto sobre el Congo en la conferencia de EL CAIRO

Impide la R. A. U. el aterrizaje del avión en que llegaba Tshombe

EL CAIRO. — Las autoridades egipcias han prohibido ayer al primer ministro del Congo, Moïse Tshombe, aterrizar en el aeropuerto de El Cairo para asistir a la conferencia en la cumbre de países no alineados.

El avión de Tshombe, un reac-

tor belga propiedad de la compañía Sabena, Boeing-707, recibió orden de desviarse para Atenas tan pronto como penetró en el espacio aéreo de la República Árabe Unida.

LLEGA A ATENAS

ATENAS.—Moïse Tshombe, ha llegado a Atenas en un Boeing especial 707 de la compañía belga Sabena.

Tshombe, que está determinado a hacer oír su voz en la conferencia, ha enviado, inmediatamente después de aterrizar en Atenas, un cablegrama a El Cairo anunciando que iba a emprender el vuelo de nuevo para intentar aterrizar en Egipto.

UN PLAN CONTRA EL CONGO, DICE EL PRIMER MINISTRO

El primer ministro del Congo ha declarado ante los periodistas: «Los dirigentes africanos que se han opuesto a mi participación en la conferencia —ha dicho— han cometido un gran error, que espero no repetirán».

Acusa a «ciertos círculos» de haber preparado de antemano «un plan contra el Gobierno democrático del Congo y su primer ministro, encaminado al mismo tiempo a descorazonar a cuantos desde el interior y el exterior apoyan a nuestro país».—EFE.

NO LE DEJARAN ENTRAR

EL CAIRO.—En fuente informada se ha declarado que si se presenta Tshombe será recibido como huésped, pero que la conferencia debe decidir si le admite, añadiéndose en fuente de ésta que no le será permitida la entrada.

TSHOMBE INTENTA ATERRIZAR POR SEGUNDA VEZ EN EL CAIRO

ATENAS.— El primer ministro del Congo, Moïse Tshombe, que en avión especial se dirigía desde Leopoldville a El Cairo y tuvo que tomar tierra en Atenas por serle denegado el permiso de aterrizaje en El Cairo, acaba de salir en un avión de las Líneas Aéreas Etiopes, en un segundo intento de llegar a El Cairo con el fin de participar en la conferencia de países neutralistas recién inaugurada.

No ha hecho ninguna declaración en el momento de salir para efectuar su segundo intento. Pero anteriormente dijo que esperaba que los «dirigentes africanos que se opusieron a su participación no cometerían tal error por segunda vez».—EFE.

Hace falta una tutela jurídica de la libertad religiosa

Las garantías personales, sociales y pastorales deben acompañar a toda declaración en este sentido

Carta de monseñor Cantero, arzobispo de Zaragoza, publicada en "El Quotidiano" y "L'Avvenire d'Italia"

ROMA. — «El Quotidiano», periódico católico de Roma, publica en lugar destacado la carta de monseñor don Pedro Cantero, arzobispo de Zaragoza, que viene a precisar de modo terminante el sentido de su intervención en el debate conciliar sobre la libertad religiosa. El diario romano destaca después el hecho de que en España se está preparando la ley sobre la condición jurídica de las confesiones no católicas. El periódico dice:

«El arzobispo de Zaragoza, monseñor Pedro Cantero, nos ha escrito cortésmente para precisar el sentido de la intervención hecha por él en el Concilio a propósito de la libertad religiosa, in-

(Pasa a pág. 8).

Pese a los esfuerzos de Nasser por complacer a sus amigos de la Conferencia neutralista, Tshombe se encuentra en El Cairo

Después de siete años de aislamiento, los socialistas finlandeses consiguen un gran triunfo en las elecciones generales del país. (Ver Actualidad en pág. 8)

AVILA HACE MEDIO SIGLO

Los pobres y la limosna II

Hay regular número de personas que piden limosnas en nuestra ciudad. No todos son nacidos en Avila; de los pueblos han venido creyendo que aquí resolverían su modo de vivir mejor que allí. Los que pudiéramos llamar estables, no piden en la vía pública; esto se queda para los transeúntes, que muchos de ellos, según testimonios autorizados, no tienen nada de pobres; son gandules o gandulas dedicados a sacar los cuartos al prójimo y luego a vivir a costa de él, comiendo y bebiendo de la mejor manera posible. De esto hay una plaga en España. La imbecilidad y falta de prudencia en socorrer la sostiene. Podíamos sacar a luz pública muchos casos. Nos vamos a limitar a narrar uno, sin dar nombres. Nos lo refirió un honorable caballero, comandante hoy de Caballería de nuestro Ejército, natural de Arenas de San Pedro. Este señor fue a oír misa en una iglesia, concretamente en la de San José de la calle de Alcalá, de Madrid, iglesia que sufre una de esas plagas de pordioseros de que antes escribíamos. Tal es la plaga, constituida por 90 que se dicen pobres, turnándose a sus puertas, por mitad, mañana y tarde y con puestos señalados a cada cual. Nos dicen que al cabo del año esa turba saca muchos miles de duros. Allí hay muchos sinver-

guenzas. Uno de ellos a que nos vamos a referir. El citado militar, al entrar en la iglesia, pasó por entre los titulados pobres que le extendieron las manos pidiendo limosna. Y al volver los ojos a uno de ellos que tenía vendada la cabeza y una pantofo, le reconoció como paisano suyo, también de Arenas y al verle, le preguntó ¿tú aquí? Por toda respuesta le hace una seña para que no siguiera preguntándole y tan sólo muy bajo le dice: Si quieres hablar conmigo, en Conde de Romanones, 6, segundo, te espero esta tarde a las 7. El señor militar, en un momento se dio cuenta de todo; sospechó que su paisano era un sinvergüenza, explotador necio de la caridad. Sin embargo, por curiosidad fue adonde le citaban. Y minutos antes de las 7 llamaba a la puerta del piso. Salió a recibirle una joven, en traje de doncella. Esto ya le escamó. Preguntó: ¿Vive aquí fulano de tal? Contestación: Sí, pero no está. Hasta las 7 no llega. Pero si quiere verle (le había dicho que le había invitado a ello) entre. Entró y le pasaron a una muy linda habitación, con elegantes muebles, hasta con piano. Nuestro amigo al parecer, estaba desconcertado, aunque sus sospechas no podían alejar de sí. A poco suena un timbre; una puerta que se abre, y como la de la habitación donde está, se halla entreabierta, oye la voz de su paisano que dice: Oye, Aurelia; si es de mi tierra; le he invitado a venir; voy a la ducha y en seguida salgo, prepara el té para los dos. El militar, estuvo a punto de abrir la puerta de la casa e irse. Le repugnaba tocar la mano de aquel que pensaba ser un sinvergüenza. Pero la curiosidad le venció otra vez en esta ocasión y esperó. Poco más de un cuarto de hora después, se abre la puerta y aparece el paisano, ya sin venda en la cabeza y sin el apoyo de las muletas como le había visto en la puerta de la iglesia de San José, pidiendo limosna, sino elegantemente vestido. Le tendió la mano y con la mayor frescura del mundo le dio a conocer su vida.

(Continuará)

Traspaso

local de negocio en calle de Arévalo. Teléfono 1782.

Consagración permanente de los niños al Corazón de María

Nota de la Inspección Provincial de Enseñanza Primaria de Avila

El día 8 de octubre de 1964, se hizo ante el Pilar de Zaragoza, y en todas las Escuelas de España, la Consagración de los niños al INMACULADO CORAZÓN DE MARÍA. Aquella Consagración fue con carácter irrevocable; pero como nuevas promociones de maestros se han incorporado a las Escuelas y otros niños son los que asisten a ellas, es deseo de la Dirección General, renovar la consagración de niños y maestros.

Coincidiendo este décimo aniversario con el año jubilar de nuestros XXV Años de Paz, el día 8 de octubre, el Magisterio y los niños de toda la provincia de Avila, darán gracias a la Madre de Dios por la paz disfruta-

El presupuesto para reparaciones de la estación depuradora de aguas de «Las Hervencias», aprobado

Tres trampones basculantes para el Matadero Municipal Otros acuerdos adoptados por la Comisión municipal Permanente

Presidida por el ilustrísimo señor alcalde de la ciudad, don Emilio Macho Alonso, celebró sesión ordinaria la Comisión Municipal Permanente, concurriendo a la misma los señores tenientes de alcalde don Juan Antonio Palacios, don Isidoro Heras, don Emilio Jiménez, don Valeriano Anibarro y don Jaime Santamaría, asistidos del secretario de la Corporación y presente el interventor de Fondos.

Una vez aprobado el borrador del acta de la anterior, se adoptaron los siguientes acuerdos.

EXPRESION DE GRATITUD DEL EXCMO. SR. GOBERNADOR CIVIL DE LA PROVINCIA.—Quedó enterada la Comisión Permanente del expresivo texto de una comunicación dirigida a la Alcaldía por el excelentísimo señor gobernador civil de la provincia, don José Antonio Vaca de Osma y Esteban de la Reguera, en la que manifiesta su gratitud por el reciente acuerdo plenario de felicitación con ocasión del cumplimiento del séptimo aniversario de su toma de posesión al frente del Gobierno Civil de esta provincia. En la aludida certificación figura el siguiente párrafo: «Me ha producido nondísima satisfacción el haber sido honrado con tan relevante distinción, por lo que expreso a V. I. y a esa Corporación Municipal mi profundo agradecimiento, haciendo constar también que por mi parte pondré el mayor empeño en corresponder, laborando constantemente por el engrandecimiento de esta ciudad, a la que me unen lazos de entrañable cariño.»

SUBASTA SOBRE APROVECHAMIENTO DE PASTOS.—Se aprobó el pliego de condiciones que habrá de servir de base a la subasta para el aprovechamiento de los pastos de las praderas del jardín de San Antonio y el de las hierbas procedentes de las labores de siega a realizar en los jardines públicos de la ciudad, disponiéndose que dicho pliego sea expuesto al público por ocho

días, de conformidad a lo ordenado en el artículo 24 del Reglamento de Contratación de las Corporaciones Locales de 9 de enero de 1953.

SOLARES SIN EDIFICAR.—También se accedió a lo interesado por don Paulino Jiménez Robledo, y en su consecuencia el predio que figuraba como solar ineditado en la calle de Madrigal, esquina a la de Santa Fe, sobre el que se ha construido, causará baja en el padrón de solares sin edificar.

Asimismo, fue resuelta en sentido favorable solicitud de don Pedro Segovia Cantalejo, sobre baja de un solar que figura a su nombre en la travesía de la Avenida de Madrid.

Del mismo modo, se accedió a lo pedido en instancia por D. Florentino de la Parra Fernández, también sobre qué se declara la baja de solar sin edificar inscrito a su nombre en la travesía de la Feria.

También accedióse a lo solicitado por doña María Pardo Vecino, sobre que causa baja por el concepto de solares sin edificar el que aparece a su nombre en la calle del Cardenal Cisneros.

Igualmente fue complacida petición de don Luis Gutiérrez de las Heras, sobre baja de solar en la calle del Cardenal Cisneros con vuelta a la de Todos de Guisando.

La Comisión Permanente accedió también a lo interesado por don Benito Arribas Guerrero en lo que respecta a la baja de solar que figuraba a nombre de doña Daniela Sanz Llorente en la calle del Capitán Méndez Vigo.

SERVICIO CONTRA INCENDIOS.—Por la intervención del servicio contra incendios se acordó interesar el abono en la Depositaria municipal de determi-

Se vende

modernísima mesa de comedor y sus sillas a juego, barato. Razón: San Segundo, 13. Gestoría. Teléfono 2420.

nadas cantidades de los siguientes señores: don Dionisio Martín Hernández, vecino de La Horcajada, y don Marcelino Fernández y don Antonio González, residentes en Colliado de Contreras.

LICENCIA DE OBRAS.—Fueron concedidas las siguientes licencias administrativas de obras:

A don Balbino Alvarez Mangüero, para la construcción de ocho viviendas subvencionadas y locales comerciales, según proyecto, en la calle de Virgen de Covadonga; a don Pedro Barroso, para edificar una vivienda de tipo subvencionado, también con forma a proyecto, en la prolongación de la Toledana; a don Demetrio García del Peso, para la construcción de dos viviendas de renta limitada, atemperándose al proyecto que presenta, en la misma vía pública; a don Alberto Resina San Juan y don Otilio Gómez Hernández, para la construcción de treinta viviendas subvencionadas y locales comerciales, en armonía con el oportuno proyecto, en solar existente entre la avenida de José Antonio y calles de Banderas de Castilla y Cuartel de la Montaña; a don Faustino Jiménez Arroyo, para la edificación de dos viviendas subvencionadas, conforme a proyecto, en la bajada de la Encarnación número 3; y a don Demetrio San Segundo, para construir una vivienda subvencionada, también conforme a proyecto, en la calle Rufino Martín Velasco.

FACTURAS.—Aprobóse una relación de facturas presentada por la Intervención de Fondos. MATADERO MUNICIPAL.—A propuesta de don Jaime Santamaría, en su calidad de delegado accidental del Matadero Municipal, se acordó que sean confeccionados e instalados en dicha dependencia municipal tres trampones basculantes.

AGUAS. ESTACION DEPURADORA.—Don Valeriano Anibarro presentó un presupuesto de cierta casa comercial, referente a coste de las reparaciones que es necesario realizar en la estación depuradora de aguas de «Las Hervencias», cuyo presupuesto fue aprobado.

RUEGOS Y PREGUNTAS.—Se atendió ruego de don Juan Antonio Palacios, sobre abono de cantidad a cuenta a don Secundino Rodríguez, al que, por expropiación pactada, se ocupara una parcela de terreno en la prolongación de la calle del Capitán Méndez Vigo.

Y, por último, por los señores Anibarro y Santamaría se presentó el programa de festejos que han de tener lugar en la ciudad durante el corriente mes de octubre, en que la ciudad honra a su inclita Patrona Santa Teresa de Jesús.

En Avila capital, se darán normas concretas para su celebración.

Por el Consejo de Inspección. La inspectora-jefe, María Antonia Ruiz.

Alta Peluquería de Señoras
María Antonia

Nueva empresa

de fabricación de géneros de punto, solicita representante muy introducido, preferible viaje provincia. Dirigirse con referencias a ZAFIRO, Publicidad, Apartado 89, BEJAR (Salamanca)

TV

Programas para mañana día 7

SOBREMESA

1,00, Avance de telediario; 1,03, El vagabundo de las Islas; 1,30, El mundo en que vivimos; 2,00, Sonría, por favor; 2,50, En antena...; 3,00, Telediario; 3,20, Punto de vista; 3,30, Pasos inútiles; 3,50, Revista para la mujer; 4,00, Programa especial; 6,00, Final.

CULTURAL

6,30, Avance de telediario; 6,33, Por tierra, mar y aire; 7,00, El campo; 7,30, Temas de nuestro tiempo; 7,55, Información cultural.

NÓCHE

8,00, Rumbo a lo desconocido; 8,50, Dibujos animados; 9,00, Sala de concierto; 9,30, Club de prensa; 9,45, Telediario; 10,00, El programa de mañana; 10,03, Esta es su vida; 10,30, Primera fila; 12,00, Telediario; 12,20, El programa de mañana; 12,23, Despedida; 12,30, Cierre.

TV

IBERIA

Talleres y técnicos especializados garantizan en todo momento el perfecto funcionamiento de

IBERIA

García & San Frutos, S. L.

Avenida José Antonio, 22
Teléfonos 1634 y 2451

Galantería:**Nadie diga "no" a la sonrisa de una mujer... Ni a una copa de buen vino!!!**

"No es fineza de amor entristecerse, —antes deben las penas dearse; porque quien es discreto en emplearse, —tendrá por gloria el gusto de perderse". Este cuarteto incluye Lope de Vega, nuestro insignie dramaturgo, en LA DOROTEYA y antes había puesto en labios de Gerarda, su amiga, y del indiano Don Bela el siguiente diálogo:

Gerarda: Yo no sé para qué os vais conmigo a las retóricas y habladurías, que es vender miel al colmenero: dadme para vino, ya que no me deis oro.—**Bela:** ¿Con cuánto te contentas?—**Gerarda:** Con lo que el refrán dice: "Un cuartillo presto es ido, una azumbre también se sume, el arroba es la que abunda..." "No hay buena olla con agua sola".

Dicen de Lope de Vega que resulta ser solo el dramático, pero el dramático en masa, en volumen". Empero "el monstruo de los novecientos versos diarios es ante todo lírico y LA DOROTEYA, nos ha dicho un autor es una obra autobiográfica, un documento personal, un desahogo del corazón, bordado sobre el cañamazo de una obra de pasión, que es LA CELESTINA.

De tales cosas hablaban ciertos universitarios españoles paseando por la bella ciudad de EINDHOVEN, en el Camino del Tilburg, porque habían visto anunciada en el teatro la puesta en escena de la obra española de Fernando de Rojas, en versión holandesa, que por dificultades de idioma no podrían juzgar. En todas las principales librerías exhibíase también el libro, aprovechándose indudablemente la propaganda del teatro... Tenemos en España el criterio de que "La Tragicomedia de Calixto y Melibea", o sencillamente LA CELESTINA es irrepresentable; más no hay dificultad al parecer para el traductor holandés, quien seguramente ahonda en la fibra española, respeta la naturalidad y elegancia, sobre todo en el diálogo, y consigue de los veintidós actos de la edición de 1502 una excelente adaptación a la tramoya moderna.

Nuestros universitarios penetran en el recinto de un café muy elegante. Su propietario era italiano. Y nombraba su establecimiento igual que universalmente llamamos a la ciudad de Dante. En torno a una mesa, solicitaron vino. Su anfitrión les puso encima de la mesa una botella de vino español, al tiempo que sentenciaba:

—Nadie diga ¡NO...!

Sonrieron los estudiantes y el más conspicuo indagó con curiosidad por saber las convicciones del expansivo florentino:

—¿A qué cosa no ha de negarse un hombre?

—Lo primero al sonreír de una mujer discreta; y tampoco a una copa de buen vino.

El fino elogio que las palabras de aquel meridional establecido en Holanda contenían, quedó patente: había dicho que nadie debe negarse a una copa de vino bueno y, cuando en idioma español le habían solicitado, servía vino hispano. Quedaba por dilucidar una preferencia: "Nadie diga ¡NO!... Lo primero al sonreír de una mujer discreta". Los universitarios centraron entonces el tema de su conversación en la evocación del título dramático que lu-

minosamente habían visto anunciar: LA CELESTINA, ¿Qué cosa es discreción?... Y aquí pasó el tema de Fernando de Rojas a Lope de Vega, de LA CELESTINA a LA DOROTEYA, pues discreción es precisamente definible del siguiente modo:

—Saber aceptar sonriendo una sonrisa femenina y saber beber vi-

todos aceptaban sonrientes a aquel discreto juicio.

—Pero, ¿y el vino?...

—Nadie diga ¡NO! Si Melibea hubiese recibido a tiempo de manos del autor de la tragicomedia una copa de vino que ofrecer a su Calixto, su final hubiese sido más feliz. Cuentan de un rey de Persia



no, que aquí caen muy a punto los versos y la conversación de la obra de Lope.

Sabemos muy bien que discreción es la rectitud para formar juicio y tacto para hablar u obrar. Y sabemos que es discreto quien tiene un don peculiar de expresarse con agudeza y oportunidad. Y de aquí los motivos de la definición del universitario: es discreto quien acepta sonriendo una sorpresa femenina y es discreto quien sabe beber vino...

A este punto llegó a la reunión un matrimonio de universitarios también e igualmente hispanos; pero éstos —hombre y mujer— afincados en Holanda. La esposa sonrió ampliamente a quienes la saludaban y cada cual correspondió a la sonrisa femenina muy discretamente... Dos copas más en la mesa y un ofrecimiento a la señora:

—¿Vino español?... correspondido con una patriótica y solemne afirmación:

—¡Vino español!

Tras de un inteligente brindis sin palabras, gustado el vino y establecida esa corriente de simpatía que, gusto y olfato satisfechos, junto con el estómago asentado, proporcionan, vino la pregunta dirigida precisamente a la dama:

—Cuando sonríe una mujer, ¿por qué sonríe?

—Los versos endecasílabos del cuarteto conceptista de Lope cayeron de sus labios: "No es fineza de amor entristecerse..." La mujer sonreía cuando ama, y "como amar es sufrir", sonreía la mujer cuando sufre. Sonreía la mujer cuando triunfa... Y bien claro está que jamás sucumbe si es discreta en emplearse, pues que "tendrá por gloria el gusto de perderse." Por eso suele una dama siempre sonreír. Cuando hace bien porque es amable. Cuando defiende fieramente su amor, su orgullo, su pasión, porque es temible.

Por encima del borde de su copa llena de colorado vino transparente, lleno de fuerza y vigor y de misterio que por el aroma se hacía penetrante, la mujer estudiosa sonreía; sonreía la contertulia sincera y ampliamente, sonreía la esposa; y eso que, esposa y madre, sus mejores sonrisas son para el hogar. Triunfaba la mujer y sonreía... Y

que guardaba uvas en tinajas y al abrir una de ellas encontró las uvas fermentadas, estrujadas, de mal aspecto. Sin nadie pretenderlo se hizo vino en la vasija; pero nadie bebía porque al exterior se había puesto la inscripción: VENENO. Y acaeció que la reina creyó, celosa ella, estar un día en desgracia de su amante rey. Se quiso quitar la vida y bebió de aquel veneno; mas he aquí que una gran alegría le invadió toda y una sonrisa optimista volvió a su cara hermosa. El rey bebió el veneno de su mano y también se alegró... Comenta Muñoz Seca en una de sus obras teatrales que de aquello vino sin duda el dicho: "Veneno que tú me dieras, veneno probara yo."

Nadie diga NO a un vaso de buen vino, pues discreto es beberle: alienta la salud, infunde la alegría, transforma los sentimientos, es puente al vivir bien, signo de cordialidad, motivo de galantería...

—¿Cuándo y cuánto?...

No es necesario ir a la Universidad para saberlo porque la discreción suele ser facultad instintiva y virtud innata: el momento es la oportunidad; el cuanto lo que marca un individual nivel de nuestra psicofísica. GERARDA, la amiga de DOROTEYA es bien discreta: pide la arroba de vino, porque quiere reserva.

Juan GRANDE.

Organización Nacional de Ciegos
Número premiado en el día 5
119

Salón de Alta Peluquería de Señoras
María Antonia
PELUQUERA DIPLOMADA
Moderna instalación en Duque de Alba, 1
Próxima inauguración
PUBLIFILMAR

El periódico japonés "Asahi", es el mayor del mundo

Tiene una tirada diaria de ocho millones de ejemplares y 109 ediciones

El periódico dispone de tres helicópteros y cuatro aviones particulares

8.000 empleados fijos, 297 oficinas locales y 38 corresponsales en el extranjero

En japonés "Asahi" significa "El sol naciente". Este nombre es el título del mayor diario del mundo. Cuando se habla del "Asahi", todas las cifras tradicionales sobre los órganos de prensa quedan borradas por las estadísticas mastodónticas de este periódico fabuloso. El cuartel general del "Asahi" se halla establecido en Tokio. El diario tira actualmente ocho millones de ejemplares en 109 ediciones. El "Asahi" nació el año 1879 y siempre se destacó como un periódico serio al margen de todo sensacionalismo; actualmente su línea política puede definirse más bien como de centro-izquierda, aunque el "Asahi" se proclama como un órgano independiente. Puede equiparse, por lo que se refiere a los periódicos occidentales a "Le Monde" o el "Times".

Durante los últimos años, el desarrollo del "Asahi" ha seguido un ritmo extraordinario, ganando anualmente una media de 400.000 abonados nuevos hasta llegar hasta la cifra actual de ocho millones. La estabilidad del periódico es colosal, ya que el 99 por 100 de los ejemplares corresponden a suscripciones fijas que cuestan 450 yens al mes (unas 75 pesetas). Solamente en To-

kió el "Asahi" vende diariamente tres millones de ejemplares.

Los medios técnicos de que dispone este diario, que de hecho llega a unos 20 millones de lectores, arrojan cifras abrumadoras. El personal adscrito permanentemente y con jornada completa al "Asahi" está integrado por 8.000 personas. El periódico tiene establecida en todo el Japón una red de 297 oficinas locales o regionales y cuenta con 38 corresponsales permanentes en las principales capitales del mundo. Además de utilizar los servicios de las grandes agencias, el "Asahi" tiene un acuerdo directo y especial con la Agencia Reuter. La tirada se realiza en 48 modernísimas rotativas; pero, para la transmisión e impresión de páginas para las ediciones regionales y especiales, el "Asahi" utiliza los últimos adelantos de la técnica: una emisora especial de onda corta envía páginas enteras de la edición de Tokio en 25 minutos a la isla de Hokkaido situada a 900 kilómetros de la capital del Japón. La imagen de cada página completa queda impresa en una película negativa, que después es reproducida en una placa litográfica especialmente preparada. Los medios de transporte de que dispone el periódico desde motocicletas a grandes camiones, pasando por automóviles de turismo, son innumerables; pero a estos transportes por tierra hay que añadir los tres helicópteros y los cuatro aviones particulares, propiedad del "Asahi", para los servicios más lejanos y urgentes.

Uno de los grandes servicios y obsesiones del "Asahi" es desarrollar en el pueblo japonés una política cultural, tanto desde las páginas del periódico como promoviendo actividades complementarias. Así el "Asahi" ha invitado al Japón a músicos insignes, a la ópera china, a la comedia francesa, a la Venus del Milo, trasladada desde El Louvre a expensas del periódico y visitada por 1.700.000 japoneses.

El "Asahi" nunca ha considerado a la Radio y a la Televisión como una competencia para el periódico. La casa posee una estación de radio y dos estaciones de televisión con programas culturales y produce además, programas regulares en una tercera cadena. Escribir en el "Asahi" es un raro privilegio, que solo pueden obtener las mejores plumas de la lengua japonesa en el campo del periodismo. Para ingresar como colaborador o redactor fijo en el periódico hay que pasar un duro examen-concurso, que el "Asahi" organiza anualmente. Hace unos años se dió un caso extraordinario: entre los siete escritores que fueron contratados por el "Asahi" para la sección diaria titulada "Ayer y hoy", se encontraba un extranjero. Era un misionero católico: el P. Candau, de las Misiones Extranjeras de París. Había logrado tal dominio sobre la lengua japonesa, que el periódico más importante del mundo no tuvo el menor reparo de incorporar a un extranjero al cuadro de sus redactores permanentes.

María Antonia
Salón de Alta
Peluquería de Señoras

Vendo tractor

marca «PORSHE» Diesel, Super, 38 caballos en buen estado. Tratar en Avda. de José Antonio, 22. Avila, o Papatrigo

NUESTRO ESENCIAL Y MAS URGENTE DEBER

«Desde las primeras horas en que con humilde y confiada obediencia a los adorables desig-nios de Dios asumimos el honor y el peso del supremo ministerio apostólico, fue impulso espontáneo del espíritu declarar en presencia de todo el mundo nuestro esencial y más urgente deber, que es el de promover con toda solicitud y cuidado la dilatación del reino de Dios».

(Pablo VI. Mensaje del DOMUND 63).

LAS CANCELAS
BAR RESTAURANTE
BODAS - BANQUETES
Nuevas instalaciones
Director
Carmelo Hernández Pérez
Cruz Vieja, 6. Tl. 2249.

Mientras sea necesario ir a Madrid para resolver hasta el más mínimo caso y pasar por constantes filtros burocráticos, será imposible una labor eficaz, rápida y de rendimiento económico, político y popular

El Municipio debe estar siempre dispuesto a instalar puestos reguladores en cuanto haya unas diferencias abusivas entre los precios del productor y los de venta al público

Creo que es necesario un replanteamiento de la actual organización política adecuándola a las presentes circunstancias

Declaraciones del gobernador civil, Excmo. Sr. D. José Antonio Vaca de Osma

Con motivo del séptimo aniversario de su mando en la provincia hemos solicitado del gobernador civil y jefe provincial del Movimiento, excelentísimo señor don José Antonio Vaca de Osma y Esteban de la Reguera, unas declaraciones, que amablemente nos ha concedido. El señor gobernador, que recibió en su despacho a la prensa, radio y corresponsales de Avila, que acudieron a felicitarle, departió cordialmente con los periodistas durante largo rato:

—Les agradezco mucho la oportunidad que me dan ustedes con motivo de esta amable visita para felicitar me con motivo del reciente aniversario de mi toma de posesión del mando civil y político de esta provincia para agradecer también su felicitación a tantas y tantas personas y entidades que lo han hecho en estos días.

Me invitan ustedes amablemente a hacer unas declaraciones por el anterior motivo y con mucho gusto acepto. Aunque no tengo inconveniente alguno en contestar a cualquier pregunta que me dirijan con la mayor sinceridad y con más interés cuanto más difícil y escabrosa parezca, me gustaría primero más que exponer un resumen de obras realizadas, que con sus virtudes y defectos, a la vista están, recoger algunas experiencias de conjunto y darlas una proyección constructiva hacia un futuro lo más próximo posible.

Puedo decirles por ejemplo que veo difícil una labor eficaz positiva y duradera en pro del desarrollo provincial y de la elevación del nivel de vida en la provincia de Avila si no se parte de estos supuestos previos:

1.º Concentración municipal de un modo paulatino pero constante, para lo cual más que forzar a nadie lo que debe hacerse es crear las situaciones de hecho, administrativas y de servicios que vayan obligando a esta concentración efectiva. Es prácticamente imposible el transformar en poblaciones bien urbanizadas, bien servidas y con buena organización municipal dotada de medios económicos y de locales, así como poner en producción eficazmente núcleos reducidos de habitantes y zonas geográficas de casi imposible rendimiento por lo menos a corto plazo.

2.º Para corregir las deficiencias de la estructura de la tierra y de la demografía abulenses creo que no hay por ahora mejor solución que la de incrementar al máximo la repoblación forestal y de praderas, el aumento y mejora de la riqueza ganadera, la supresión de cultivos de cereales en zonas marginales, la corrección de terrenos y la creación de pequeñas industrias de transformación de los productos naturales. Conviene intensificar la Concentración Parcelaria con la mecanización consiguiente dando lugar a que los mi-

núsculos municipios se conviertan en granjas de labor, avícolas, de ganadería estabuladas, etc., en torno a una cabeza de comarca con la cual se puedan comunicar fácilmente y con regularidad encontrando en ella salida para los productos, mercados, buenos servicios y entretenimiento para las jornadas de descanso.

3.º Es muy importante también para los fines anteriores el intensificar la formación profesional, en primer lugar la relacionada con el campo, mediante cursillos agropecuarios, de tractoristas, podadores, desinfección, etc., labor que marcha ya por muy buen camino pero que debe complementarse con la de carácter acelerado con vistas a la industrialización de los productos agrarios.

Esta formación profesional puede complementarse de modo muy práctico por medio de cursos encaminados a) A la preparación de mano de obra especializada desde albañilería y cantería por ejemplo hasta las técnicas más modernas de electrónica y maquinaria, lo que va permitiendo el empleo de los trabajadores abulenses en otras provincias y en el extranjero en condiciones muy superiores a las del simple peón. b) Preparación de personal masculino y femenino para el servicio doméstico en el más amplio sentido, del que hay extraordinaria demanda en todas las zonas más desarrolladas de nuestro país y en otros próximos en los que está ya acreditado el buen rendimiento de nuestros compatriotas. Los oficios de conductor, camarero, calefador, cocineros, electricistas, jardineros, mozos de hotel, etc., están muy solicitados y muy bien pagados. Lo mismo ocurre con las diversas facetas del servicio doméstico femenino, desde enfermeras y asistentes sociales, hasta todos los servicios propiamen-

te dichos de la casa. Unas escuelas para esos fines se hacen muy necesarias en Avila y es posible que pronto las pongamos en marcha. c) También tenemos el propósito de organizar una Academia de Secretariado pues también se deja sentir la falta de hombres y mujeres debidamente preparados para atender la creciente demanda de taquimecanógrafos traductores, guías, servicios de archivos y bibliotecas, etc.

De todo lo anterior se desprende que por ahora no puede ni debe cortarse la corriente emigratoria que a la larga y aún en estos momentos produce muchos más beneficios que desventajas. Insisto que con todo lo dolorosa que pueda parecer la emigración, en lo cual hay una buena parte de sentimentalismo trasnochado, es mucho mejor el vivir dignamente en otras regiones o países, si es posible en España, e incluso poder enviar dinero y volver al lugar de origen con buenos ahorros, que vivir miserablemente arañando una tierra que tardará mucho tiempo en dar más de lo que ahora da.

De la experiencia adquirida también en estos años, no solo provincial sino también nacional e internacional, he sacado varias conclusiones, si no definitivas al menos provisionales de las cuales me refiero ahora solamente a dos o tres que me vienen a la mente. Por ejemplo la conveniencia de ir hacia formas geográfico-administrativas más amplias que la provincia, superada ya en muchos sentidos. La región de tan valioso arraigo histórico en España tiene cada día de nuevo más actualidad, sobre todo con vistas a los planes de desarrollo económico-social y para conseguir una auténtica e indispensable descentralización.

Mientras sea necesario ir a Madrid para resolver hasta el más mínimo caso y pasar por constantes filtros burocráticos, será imposible

una labor eficaz, rápida y de rendimiento económico, político y popular. Sobre este tema habría tela cortada para rato.

También es muy interesante el que se acometa una unificación de impuestos locales, provinciales y nacionales, con una recaudación única y con una distribución justa y compensatoria que permita que los municipios más ricos ayuden a los más pobres y que las provincias más desarrolladas contribuyan a la mejora de las más atrasadas.

En el ámbito provincial sería también conveniente el que cada Ministerio tuviese un jefe de la totalidad de los servicios provinciales del Departamento, como en algunos casos ocurre, en vez de la frecuente y obstaculizadora dispersión actual. Complemento de lo anterior puede ser la unificación de locales en dos o tres centros o edificios de la capital, bien organizados e instalados, con ahorro de tiempo para todos, de espacio, de alquileres, etc. Igualmente los servicios técnicos del Estado en la provincia deben estar unificados con los propiamente provinciales en especial con los de la Diputación.

LABOR ABULENSE DE LOS MINISTERIOS

—A la vista de cuanto acaba de decir V. E. ¿qué labor han desarrollado los Ministerios con relación a la provincia y qué pueden hacer en el futuro?

—Para poder resumir un poco la contestación a esta pregunta tan amplia que ustedes me hacen tal vez convenga que haga un rápido esquema por Departamentos ministeriales, refiriéndome claro es, a aquellos que tienen una conexión más directa con Avila y cuya labor puede repercutir más en la opinión pública.

En la exposición de experiencias

El miércoles día 14 cuestación en Avila para la Lucha contra el Cáncer

Ayer se celebró una reunión previa presidida por la esposa del gobernador civil, presidenta de honor de la Asociación

En el Gobierno Civil, bajo la presidencia de doña Zenaida María Zunzunegui de Vaca de Osma, esposa del gobernador civil y presidenta de honor de la Asociación Provincial de la Lucha contra el Cáncer, se ha celebrado una interesante reunión en la que se trató, esencialmente, de la organización en Avila de la cuestación para la Lucha contra el Cáncer.

El doctor Arbués Lacadena, presidente de la Asociación Provincial, dio cuenta de las últimas

comunicaciones recibidas en este sentido de la Asociación Nacional decidiéndose luego, después de algunas deliberaciones, fijar la fecha del próximo miércoles, día 14 de los corrientes, para efectuar en nuestra ciudad la postulación con este elogiado fin.

La señora de Vaca de Osma, que una vez más ha mostrado su gran entusiasmo y entrega sin límites a todo cuanto constituyen obras en bien del prójimo, dio algunas ideas muy acertadas que ya han sido plasmadas en proyectos en los que actualmente se trabaja.

Como ya es habitual se colocarán mesas en lugares diversos de la capital, cada una de las cuales será atendida por distinguidas damas abulenses. También se cuenta con ese generoso

y simpático ejército de señoritas postulantes y en esta ocasión se ha pedido la colaboración del Frente de Juventudes para que un grupo de muchachos se preocupe de la atención de los vehículos para la colocación de banderines, etc. También la Sección Femenina ha de prestar su valiosa cooperación.

En esta reunión se habló también de celebrar, como años anteriores, días de cuestación en Arenas de San Pedro, Barco de Avila y Arévalo, en fechas que oportunamente se anunciarán.

que acabo de hacerles ya me he referido a la conveniencia de modificar a fondo la Ley de Administración Local pues en ella hay numerosos obstáculos formales para la concentración municipal.

OBRAS PUBLICAS

En lo que se refiere a Obras Públicas creo que es urgente que se delimiten bien los campos en materia de carreteras. O bien que pasen al Estado todas aquellas provinciales importantes que la Diputación no tiene medios para atender como es debido, o que se dote ampliamente de estos medios a la Diputación, la cual con los servicios técnicos unificados con la Jefatura de Obras Públicas, sistema al que antes me he referido, atendería la totalidad de la red provincial, exceptuando las dos o tres carreteras nacionales que atraviesan la provincia.

EDUCACION NACIONAL

En el ámbito de Educación Nacional el ritmo en cuanto a construcción es francamente favorable. Aunque antes he dicho que no iba a hacer balance, no puedo evitar la cita de esa serie de espléndidas obras ya realizadas en estos últimos años o en marcha, Escuela Normal de Magisterio, Instituto de Segunda Enseñanza, Escuela de Maestría Industrial con su actual ampliación que importará más de trece millones de pesetas, Instituto Laboral de Arévalo, Casa de la Cultura, recuperación de la iglesia-garaje de Santo Tomé el Viejo, política de becas, construcción de escuelas, grupos escolares y viviendas de maestros por todos los rincones de la capital y de la provincia, la magnífica y cada día más acertada labor de la Dirección General de Bellas Artes en cuanto a recuperación de monumentos y de riquezas histórico-artísticas, etc. Todo ello habla bien a las claras de la continuidad y brillante eficacia de una labor.

Claro, es que queda mucho por hacer y entre las deficiencias actuales me interesa subrayar mi gran interés por lograr las máximas mejoras por el Magisterio y la creación de una escuela especial de grado medio, por ejemplo, de Peritos Agrícolas o de Ayudantes de Montes. Otros muchos proyectos tengo en cartera y espero ir logrando la ayuda suficiente para que algunos se conviertan en realidad como los que antes he enumerado.

TRABAJO

En lo que al Departamento de Trabajo se refiere poco puede proyectarse en el ámbito provincial salvo lo ya citado respecto a Formación Profesional Acelerada, Formación del Servicio Doméstico y atenciones a la emigración. No obstante, no puede pasarnos desapercibida la situación actual de desajuste entre salarios y precios, lo cual tiene que

(Pasa a página 8).

Importante Empresa AMBITO NACIONAL

«Solicita Representante venta a comisión de anticongelante para automóviles. Escriban, solo introducidos en el ramo, con indicación de casas representadas, al Apartado 2, Salamanca.»

Necesito urgentemente

Conductor camión Transporte Matadero - Avila. Retribución más que bases, convenio colectivo. Informes Administrador Matadero. Telf. 12 54

La Tierra de
AVILA

Crónica de Arenas de S. Pedro

El temporal de lluvias favorece extraordinariamente el campo y el arbolado

ARENAS DE SAN PEDRO. (De nuestro corresponsal Alfonso RE-NESES).—Llegaron, por fin, las tan esperadas lluvias otoñales. Ya dijimos en la última crónica que las proximidades de nuestras grandes fiestas alcantarinas suelen ser bastante amigas del agua. Indudablemente vinieron los chubascos tarde, lo que ocasionó la pertinaz sequía padecida, causante de incontables daños. Ahora, la coloración del arbolado y de los escasos cultivos que aún se mantienen en pie cambió por completo; por su parte, el terreno ha trocado su sed polvorienta en fructífera y bienhechora humedad. Los arroyuelos y ríos al aumentar su menguado nivel arrastraron infinidad de inmundicias y residuos veraniegos; hasta las más modestas fuentes acusan, en forma bien ostensible, el influjo de las lluvias, elevando la longitud y volumen de sus débiles chorros.

Acaso sean los castaños, nogales y avellanos los árboles que más agradecieron el cambio del tiempo; por lo pronto el verde sucio y mustio de las hojas tornóse intenso y brillante con el agua caída, que favorece singularmente la plena maduración de sus frutos.

En seguida brotará del terreno tierna hierba para el ganado y si continúa algunos días el agua alternando con momentos de sol, en medio de la benigna temperatura que disfrutamos, no cabe duda que hemos de volver a tener, cual sucede varios años en estas latitudes, una segunda primavera con plena floración, incluso, de diversas especies vegetales que crecen espontáneamente por doquier.

REANUDACION DE LAS TAREAS EN TODOS LOS CENTROS DOCENTES

Seminario Menor, Escuelas Nacionales, Colegios religiosos y demás centros docentes comenzaron el nuevo curso 1964-65; unos, a mediados de septiembre, como de costumbre; otros, en los inicios del mes en curso.

Concretándonos a la enseñanza primaria, que cuenta con elevado

contingente de alumnos, causa indudablemente la natural alegría presenciada de nuevo bandadas de niñas y niños en calles y plazuelas portando en abultadas carteras de plástico toda clase de enseres: libros, diccionario, cuadernos, útiles de dibujo y costura, etc.

Alrededor de seiscientos escolares acuden diariamente a las Graduas: las niñas, con blancos e immaculados delantales, impecablemente peinadas; los niños, con guardapolvos de intenso azul, bien limpios y portados. Unas y otros van en grupos más o menos nutridos, según el barrio de procedencia. Durante los recreos únense ellas o ellos de acuerdo con sus afinidades psicológicas, gustos, costumbres o preferencias para hablar de las pasadas vacaciones, de las excursiones llevadas a cabo, de la visitadísima cueva... ¿sabe Dios de cuántas cosas interesantes para el mundillo infantil! Dedicarse igualmente unos cuantos minutos—¿cómo no, si lo oyen reiteradamente en la mayoría de los hogares?— al comentario de algunas películas, de un partido de fútbol o de una corrida de toros presenciada a través de la pantalla televisora.

—¿Cuántas cosas saben ahora nuestros pequeños!, afirmaba, entusiasmado, un modesto artesano, cuando trasponía con el hijo el umbral de la escuela. Efectivamente, saben lo enseñado en las clases y lo que aprenden fuera de ellas, que en esta época constituye un abultado caudal de conocimientos, mu-

chos verdaderamente intrascendentes e inútiles. Lo lamentable es que aquello asimilanlo bastante pequeños con desánimo e indiferencia y lo último con marcada fruición y deleite, influidos por la conducta de bastantes progenitores, que suelen confundir, como se dice, el oro con el oropel. Para éstos tanta importancia tiene la biografía de cualquier artista de cine como la de Fleming o Cajal, pongamos por caso; el mismo interés de las reglas proporcionales tiene el cálculo de las orejas, patas y rabos que tiene en su haber un torero de primera línea; tanto valor conceden a las extraordinarias hazañas de los grandes conquistadores y misioneros españoles como las de un destacado futbolista en un campo de deportes.

Al inaugurarse el nuevo curso hubo asistencia colectiva a misa, durante la cual escuchóse una alocución del párroco; cambio de impresiones entre profesores y alumnos; pasos de promociones de unos grados a otros, y, a modo de pórtico escolar, un magnífico discurso del director del grupo, don Angel Corral, a los pequeños, exhortándoles a continuar trabajando con ahínco y tesón para que lleguen a ocupar en la vida el puesto que les está destinado, que no será otro que el que cada cual se consiga con su inteligencia, estudio y laboriosidad. Así hará la escuela de ellos verdaderos hombres de provecho, honrados vecinos, leales amigos y ejemplares y buenos ciudadanos.

EN POCAS LINEAS

LOS RATEROS OTRA VEZ EN LA CAPITAL

En el bar Deportivo de la calle Daviz Herrero, han penetrado los rateros, o el ratero, que esto no lo sabemos y después de forzar el candado de entrada se han llevado todo lo que había en el cajón de cobros del citado bar: ciento cincuenta pesetas en moneda suelta y calderilla, y una máquina de afeitar eléctrica. Casi hace ahora un año que un suceso de este tipo, en el que resultaron afectados varios industriales, por fortuna, salvo una excepción, todos levemente, se registra en esta zona de la ciudad: la barriada de San Antonio, y tenemos noticia de que el hecho sucedió varias veces más. Tal vez la situación y condiciones del lugar sean propicias, pero ¿no existe la posibilidad de que los serenos comerciales puedan tener medios más expeditivos y eficaces que el «chuzo» y el valor personal? Creemos que sí. Con ello se aumentaría la seguridad de los edificios y la tranquilidad de sus seis mil habitantes aproximadamente.

RUMOR:

EL VITI, VICTORIANO VALENCIA Y ANDRES HERNANDO TOREARÁN EN AVILA

Es difícil, aunque no imposible, porque los tres diestros están ligados a Avila y los abulenses por razones de afecto, pero es tan insólita la noticia que nos resistimos a creerlo. Todavía no están ultimados los carteles para los dos festejos de los días 12 y 15 y todo es posible por aquello de

que «cuando el río suena...» Es un decir y como tal queda dicho. Pronto tendremos oportunidad de comprobar el «trapío» de la información.

PARECE QUE HABRA FIESTA EN LAS BODAS DE ORO REAL AVILA-SEGOVIANA

La pelota está en el alero y es prematuro, aunque quedan po-

cos días para decidir, qué actos tendrán lugar con motivo de celebrarse el próximo día 18 las bodas de oro de los encuentros entre el Real Avila-Segoviana. Sin embargo se puede adelantar que el acontecimiento no quedará inadvertido. Mientras la Directiva decide el programa «verdadero» que el primer acto debía ser una victoria sobre nuestro rival eterno y sin embargo amigo?

La Vuelta a Avila

Los comerciantes e industriales abulenses patrocinan la segunda etapa, Circuito de las Murallas

Más noticias de la Vuelta Ciclista a Avila que, como se sabe, ha causado muy favorable impresión entre los abulenses. La Comisión de Festejos de los comerciantes e industriales abulenses nos confirman que efectivamente van a patrocinar la segunda etapa de esta importante ronda, precisamente la que coincide con el día de su fiesta, dentro del calendario de la Santa, y que se desarrolla toda por la ciudad, en el Circuito de las Murallas, que también es un aliciente para los aficionados abulenses.

Necesito piso

amueblado. Calefacción. Tlf. 1024

Vendo

PIANO, MAQUINA DE ESCRIBIR Y DE CALCULAR ELECTRICA. Razón: Ramón y Cajal, 10, 1.º. Teléfono 1890.

Información Regional

VALLADOLID.—Nueva Escuela de formación del profesorado de Enseñanza Media.

BURGOS.—300 parcelas de la zona industrial Gamonal-Villimar, adquiridas por el Ayuntamiento.

PALENCIA.—Los doctores Rojo Nozal y Sánchez Doncel en el cuadro de la Asociación de la Prensa.

VALLADOLID.—Ha sido creada en la Universidad la Escuela de Formación del profesorado de Enseñanza Media, la cual comenzará a funcionar en el presente curso académico de 1964-65.

En dicha Escuela se celebrarán cursos, cuya finalidad será la siguiente:

Poner a los estudiantes universitarios en contacto con los problemas de la enseñanza.

Capacitar a los futuros profesores en el dominio de las nuevas técnicas didácticas.

Darles a conocer las exigencias de la educación en el presente.

Las materias serán: Didáctica de la especialidad. Supuestos de la educación. Prácticas de enseñanza.

Podrán matricularse en estos cursos los alumnos de cuarto o quinto año de carrera, a elección del interesado.

El curso durará el semestre comprendido entre el primero de noviembre y el 30 de abril.

Estas enseñanzas se desarrollarán en un horario de tarde que se anunciará oportunamente.

La Comisaría de Protección Escolar otorgará un número limitado de becas para alumnos universitarios que se inscriban en estos cursos.

BURGOS.—Se celebró en el Ayuntamiento el acto de otorgamiento de escritura pública sobre adquisición de trescientas parcelas del terreno Norte de la zona industrial Gamonal-Villimar, después de haber convenido previamente con cerca de

sesenta propietarios el precio de la compra-venta, la extensión de las parcelas y la titularidad jurídica de las mismas, en terrenos que afectan a dicha zona, con lo que ya ha quedado constituida en una extensión aproximada de unos cuatrocientos mil y pico metros cuadrados.

La finca resultante de tal agrupación irá incrementándose a medida que las gestiones realizadas sobre el particular vayan dando el natural y lógico resultado.

Dicha escritura se formalizó ante el notario del Ilustre Colegio de Burgos, don José María Mur Balloriga, en presencia del alcalde, don Honorato Martín Cobos; don Pedro Alfaro Alfaro, abogado del Estado, jefe, en nombre y representación de la Hacienda pública; varios tenientes de alcalde y concejales y el gerente del Polo de Promoción Industrial, don José Fortuny y Oñós.

PALENCIA.—Se incorporan al Ilustre Cuadro Médico de la Asociación de la Prensa, dos prestigiosos médicos palentinos, con cuyos nombres se completa el cuadro de especialistas.

Son los doctores don Teodoro Sánchez Doncel, jefe del Servicio de Anestesia-Transfusión, del Hospital provincial, y don César Rojo Nozal, jefe de los Servicios provinciales de Puericultura, del Estado, en Palencia.

El doctor Rojo Nozal, incorporado recientemente a la Jefatura de aludidos Servicios de Puericultura, ocupando la vacante producida por el traslado a Madrid (en virtud de ascenso) del doctor don Serapio Pajares, lleva hasta el Cuadro Médico de la Asociación de la Prensa palentina una brillante ejecutoria de competencia, preparación y espíritu de trabajo. Hizo sus estudios en la Facultad de Medicina de Valladolid, en la que posteriormente fue profesor adjunto de Pediatría, función que asimismo desempeñó en la Facultad de Medicina de Madrid. Se halla establecido en Palencia desde poco después de terminar su carrera en 1950: es Puericultor del Estado, Médico de Asistencia Pública Domiciliaria, por oposición y, como arriba queda reseñado, jefe (asimismo por oposición), de los Servicios de Puericultura del Estado, en Palencia.

Por lo que al doctor don Teodoro Sánchez Doncel se refiere, es actualmente, médico (por oposición), del Hospital Provincial de Palencia, donde desempeña la Jefatura del Servicio Anestesia-Transfusión. El doctor Sánchez Doncel realizó sus estudios en la Facultad de Medicina de Valladolid, terminando en el año 1943. Ha desempeñado su misión profesional únicamente en Palencia, desde que terminó la carrera, especializándose posteriormente en 1948 como Médico transfusor y anestesista ingresando por oposición en nuestro Hospital provincial. Asimismo el doctor Sánchez Doncel pertenece al Servicio Médico de la Cruz Roja, dentro del marco de su especialidad. Hombre asimismo joven, incorpora al Cuadro Médico de la Asociación de la Prensa, su gran valía profesional, complementada con una solvente experiencia de más de veinte años de ejercicio de la profesión médica.

Un ruego:

A los Centros Oficiales, y oficinas particulares, EL DIARIO DE AVILA ruega que consulten la tarifa de las inserciones que solicitan para sus anuncios y notas.

Informe de la Organización de Cooperación y Desarrollo Económico sobre la economía española de 1963-64

El turismo, los fondos enviados por los trabajadores emigrados y las entradas de capital extranjero produjeron nuevo aumento de la reserva de divisas

MADRID.— El Instituto de Estudios Fiscales del Ministerio de Hacienda ha hecho público el informe de la Organización de Cooperación y Desarrollo Económico sobre la economía española en 1963-64.

En la introducción se dice que el año 1963 se ha caracterizado en España por un notable incremento del producto nacional bruto, habiendo contribuido a ello los principales componentes de la demanda interior. Después de la importante subida de precios del invierno 1962-63, los movimientos de alza han sido más limitados, debido a las abundantes cosechas y a un crecimiento rápido de las importaciones, que contribuyeron a la contención de este alza. La recuperación de la exportación después del verano de 1963 no ha bastado, sin embargo, para frenar el considerable aumento del déficit comercial. Sin embargo, el notable incremento del turismo, la importancia de los fondos enviados por los trabajadores emigrados y las entradas de capital extranjero han dado como resultado un nuevo aumento de la reserva de divisas, que han alcanzado alrededor de 1.000 millones de dólares en mayo de 1964.

MARGEN DE SEGURIDAD

Según los datos disponibles sobre los primeros meses de 1964, parece ser que, en general, las tendencias siguen siendo las del año anterior; aunque existan riesgos de posibles desequilibrios en algunos sectores, el margen de seguridad es, en general, suficiente para permitir a los poderes públicos proseguir su política de fomento de la inversión productiva. La situación actual parece favorable a la adopción de medidas y reformas con el fin de conseguir la solución de los problemas a largo plazo de España; el Plan de Desarrollo de 1964-1967, que se aprobó el pasado mes de diciembre, puede ser de gran utilidad a este respecto.

Las estimaciones oficiales provisionales son de que el producto interior neto ha aumentado el año pasado en un 11 por 100 aproximadamente a precios corrientes y en un 7 por 100 en términos reales. Las estadísticas económicas españolas no permiten generalmente calcular con certeza la producción y demanda totales, pero el porcentaje de aumento ha sido indudablemente elevado, pues las cosechas han sido buenas, la mayor parte de las ramas industriales muestran un gran avance, la construcción está en auge y la expansión ha sido probablemente muy importante en los servicios.

EXPANSION DEL GASTO

Respecto a la demanda, el aumento de rentas agrícolas, empleos y salarios en las profesiones no agrícolas y las remesas de los trabajadores emigrados han determinado una expansión del gasto de los consumidores en 1963; el gasto público ha aumentado notablemente y la actividad en la construcción de viviendas, así como del resto de la inversión privada, ha experimentado una gran expansión (según se desprende del aumento considerable de las importaciones de bienes de equipo y de los créditos bancarios al sector privado). La demanda exterior de servicios ha crecido rá-

pidamente, y las exportaciones de mercancías, que habían disminuido durante los primeros meses de 1963, a partir del verano han progresado notablemente. Recientemente, sin embargo, se ha notado cierta tendencia a la disminución de la inversión productiva del sector privado como consecuencia de la disminución de los créditos bancarios y del aumento de la liquidez de los bancos; las importaciones de bienes de equipo han continuado siendo considerables en los primeros meses de 1964, y las encuestas realizadas recientemente en las empresas demuestran que la expansión prosigue.

En mayo de 1964, tal reserva alcanzó los mil cien millones de dólares

Desde el verano de 1963 las cosechas han sido, en su mayor parte, satisfactorias, principalmente las de los productos tradicionales de exportación. Asimismo, la producción de carne ha aumentado. Según estimaciones provisionales, el aumento del índice de la producción agrícola (productos destinados al consumo humano únicamente) ha sido del 13 por 100 para el conjunto del año, y el de los precios medios pagados a los agricultores, un 4 por 100, aproximadamente.

COSECHAS SATISFACTORIAS

Desde el verano de 1963 las cosechas han sido, en su mayor parte, satisfactorias, principalmente las de los productos tradicionales de exportación. Asimismo, la producción de carne ha aumentado. Según estimaciones provisionales, el aumento del índice de la producción agrícola (productos destinados al consumo humano únicamente) ha sido del 13 por 100 para el conjunto del año, y el de los precios medios pagados a los agricultores, un 4 por 100, aproximadamente.

AUMENTO DE PRODUCCION INDUSTRIAL

El índice de la producción industrial ha aumentado un 8 por 100, aproximadamente, en 1963. Este nuevo índice provisional ha sido establecido tomando como base el año 1958 e introduciendo determinadas correcciones para tener en cuenta nuevas empresas; sin embargo, este índice no engloba ciertas ramas de actividad y puede, quizá, subestimar el aumento de la producción total. Al igual que en 1962, la maquinaria y transformados metálicos, productos químicos, material de transporte y materiales de construcción son las ramas de actividad donde porcentaje de crecimiento ha sido más elevado. La producción de textiles fue estacionario, y se nota un cierto marasmo en las industrias extractivas. Recientemente se ha notado una intensificación de la actividad de las industrias siderúrgicas, a las que indudablemente ha beneficiado el cambio de la coyuntura en el mercado extranjero y los derechos compensadores especiales establecidos a principios de 1963.

Parece ser que las inversiones en la industria han seguido siendo elevadas, si bien es difícil realizar estimaciones cuantitativas.

ESTABILIDAD Y BAJA DE PRECIOS

Según se indica en el cuadro 3 y en los gráficos del informe, la fuerte subida experimentada por los índices de precios hasta la primavera de 1963 ha sido debida en gran

parte a la evolución de los precios de productos alimenticios, que posteriormente las buenas cosechas y una política de importaciones masivas de productos alimenticios esenciales han hecho bajar; la subida estacional de estos precios al fin del pasado año ha sido relativamente limitada. En los primeros meses de 1964 los precios al por mayor de productos agrícolas fueron relativamente estables, y los precios de consumo de productos alimenticios bajaron. Los precios al por mayor de los productos no agrícolas no han aumentado mucho—excepto materiales de construcción—, debido sin duda al gran volumen de las importaciones. Por el contrario, el índice del coste de vida ha continuado progresando a pesar de la baja de los precios de productos alimenticios, lo que denota la existencia de ciertas tensiones subyacentes. El índice parcial de vestido y calzado ha subido más del 13 por 100 en los doce meses precedentes a abril de 1964. Como la influencia de las elevaciones de salarios no es segura, no se puede determinar en qué medida esta evolución puede reflejar un estancamiento de la productividad y la existencia de estructuras monopolísticas en la producción y distribución. Una política de importación más liberal podría acelerar los ajustes que son necesarios en estos casos.

Problemas de calidad y acidez de la aceituna en Priego de Córdoba

PRIEGO DE CORDOBA.— Los cosechadores de aceitunas de este término municipal se encuentran

Informaciones agropecuarias

Se ha solicitado aumentar a 1.500 pesetas la tonelada de remolacha azucarera puesta en báscula

MADRID.—Durante los últimos días, se han reunido diversas Juntas, bajo la presidencia del señor Muro Sevilla, presidente del Sindicato del azúcar.

En primer término, celebraron reuniones la Comisión permanente del Pleno de la Junta de Sección Social Central y la Comisión de vigilancia del convenio colectivo en vigor, donde se adoptaron acuerdos para la aplicación práctica más eficaz de dicho convenio.

La Comisión de fabricantes y agricultores, constituida para el estudio del sistema de pago por riqueza, efectuó una recopilación de todos los trabajos, realizados hasta la fecha, con vistas a la implantación de ese sistema.

Finalmente, se reunió la asamblea general del Grupo Nacional Remolachero - Azucarero, informando el presidente electivo del grupo, don Adolfo Sánchez García, sobre las plantas de recepción de remolacha para la actual campaña. Manifestó que, en un

principio, se había acordado situarlas en las zonas de Arganda del Rey (Madrid), Valladolid, Monzón del Cinca (Huesca) y Alfaro (Logroño), pero que éstas no han sido aún montadas, debido a que las casas Copabatoledo (Suiza y Elfa (Alemania), no habían enviado el material necesario para ello a causa de exigencias administrativas. Se acordó recabar de los poderes públicos que, para la próxima campaña, sea establecido el sistema de pago por riqueza que se instalen seis plantas más, además de las cuatro ya instaladas, con el fin de que todas las zonas remolacheras estén dotadas del moderno material necesario para la eficacia del nuevo sistema de pago.

Por otra parte, la asamblea acordó por unanimidad, solicitar del Ministerio de Agricultura el aumento de 255 pesetas por tonelada métrica de raíz, con relación a la anterior campaña, es decir, aumentar el precio de la tonelada a 1.500 pesetas puestas en báscula y solicitar una prima para la campaña actual, con el fin de poder afrontar los costos de cultivo que cada día son mayores.

Se examinaron después, con todo detalle, las condiciones a que había de someterse el próximo contrato para la campaña 64-65, entablándose inmediatamente los contactos precisos con el Ministerio de Agricultura para conseguir la adjudicación en el más breve plazo.

Finalizó la Asamblea informando el señor Sánchez García su participación en la reunión de la Junta administrativa de Azúcar, celebrada recientemente en París, así como de los acuerdos internacionales del azúcar y contrato-tipo entre agricultores e industriales europeos y reglamentación del azúcar para los miembros del Mercado Común, que se piensa será publicada a finales del presente año.

Como terminación de esta serie de trabajos se reunió la Comisión Sindical Mixta Remolachero - Cañero - Azucarero, para tratar de diversas materias de carácter general, que afectan a esta rama de la producción.

Temperaturas extremas de Avila

Datos del observatorio de la capital

Máxima de ayer: 21,5 a las 15 horas.

Mínima de hoy: 8,1 a las 5 horas.

Una corriente de aire da lugar a un importante descubrimiento

MOSCU.— Informaciones procedentes de las estaciones soviéticas en la Antártida dan cuenta de un notable descubrimiento realizado por la expedición científica encabezada por A. Kapitsa cuando realizaba un largo raid glacial desde la estación Vostok a la estación Molodizhnaia. Para los que pasan el invierno en el sexto continente, el viento constituye una especie de brújula. Por la tarde siempre sopla desde el sur y se forma como resultado del desplazamiento de masas frías de aire desde la cúpula antártica hacia el Océano.

Cual no sería la sorpresa de los participantes en la expedición cuando, cruzando el centro de la Tierra de la Reina Maud, avanzaron varios días seguidos con viento de frente, aunque marchaban hacia el Norte. Sólo después de varias sesiones de sondeo sísmico se logró descubrir el misterio del desplazamiento de viento desde el Norte. Se descubrió una cresta bajo el hielo (de unos 300 metros de altura), que al parecer se destacaba hacia el Océano y desempeñaba aquí el papel de cúpula local y enviaba al encuentro de los primeros exploradores el viento norte, de acostumbrado en aquellos momentos en la Antártida.

ahora con que algunas almazaras han empezado a liquidar a precios bastantes más bajos de lo que se esperaba y que estas liquidaciones sin previo aviso por parte de estos almazareros, pagan las aceitunas de soleo a un precio y las de distinta clase de otro.

Se había conseguido tras improbos esfuerzos que los cosecheros separaran estas dos clases fundamentales, es decir, suelos y aceituna, en la seguridad de que percibirían igual precio por ambas.

Con esta nueva norma, aún cuando la modifiquen para las próximas campañas, lo único que habrán conseguido es la inevitable mezcla de suelos con aceituna, perjudicando sensiblemente la calidad y acidez de los aceites que se obtengan.

La juventud católica de Indonesia protesta contra el cine ateo

YAKARTA.— Las organizaciones de la Juventud Católica de Indonesia han publicado un documento en el que piden al Gobierno la prohibición de las películas que perjudican a la cultura nacional y difunden la propaganda atea. Esta protesta ha sido originada por la progresiva sustitución de películas occidentales por producciones claramente comunistas. Recientemente la TV indonesia difundió una película netamente anticatólica procedente de la China Roja (OFIM).

Doctor MONTERO
CIRUJANO DEL HOSPITAL PROVINCIAL, POR OPOSICION
Profesor adjunto de Cirugía de la Facultad de Medicina de Salamanca, por oposición
Consulta lunes, martes y miércoles
PLAZA DE SANTA TERESA, 12. — Teléfono 2526
(C. S. 309)

Aprenda a conducir en Auto-Escuela Velasco

que le garantiza una rápida y eficiente enseñanza

Plaza Teniente Arévalo, 3 - Avila - Tel. 1321



2-1, en un buen encuentro perdió la Residencia ante la Empresa Municipal de Transportes en Madrid

El triunfo local se produjo pasado el tiempo reglamentario en un claro fuera de juego

MADRID, 4. (Especial para «El Diario de Avila»).—No tuvo suerte la Residencia en su primera salida de temporada. El resultado de 2-1 favorable a los propietarios del terreno, se debió a un grave fallo del juez de la contienda.

Comenzó el partido con fuerte presión de los locales, haciendo intervenir con gran acierto al meta Eloy. Pasados unos minutos, se va nivelando el juego, registrándose varios tiros de los

delanteros Miguel Angel y Mateos sin que acierten con la red contraria.

Hasta el minuto 44 de esta primera parte, no se inaugura el marcador. Se bota un córner contra la portería de Eloy, y el extremo derecha remata de certero cabezazo; momentos después finaliza la primera parte.

El segundo tiempo es de pleno dominio abulense, obligando al contrario a replegar sus líneas. Se sacan varios córners a favor

de la «Resi» sin consecuencias en el marcador, llegándose al minuto 30 de esta parte, se consigue la igualdad. Fue una falta sacada magníficamente por el volante Pato, que Miguel-Angel en brillante remate de cabeza lleva a la red, produciéndose un minuto después de este tanto, otra jugada igual, que rematada por Mateos sale rozando el larguero. Contraataques locales, en los que vuelve a lucirse el meta Eloy, cumpliéndose los 45 minutos reglamentarios sin más alteraciones en el marcador. Pero sigue jugándose el partido y en el minuto 50 exactamente, marcan los de la E. M. T. el gol de la victoria por medio de su interior derecho cuando se hallaba en clarísimo fuera de juego, protesta de los jugadores y hasta de algunos espectadores, que de nada sirve, y sin sacarse del centro, el árbitro señor Díaz Valero, da por finalizado el encuentro.

Buen partido el jugado por la Residencia, siendo el meta Eloy, junto con los medios Pato y Jerónimo los que más brillaron.

Por la Empresa Municipal de Transportes, los mejores hombres los tuvo en el delantero centro y los dos extremos, formando un buen conjunto en líneas generales.

Del arbitraje del señor Díaz Valero, mejor es no recordarle.

Alineaciones:

Residencia.—Eloy; Gómez, Lafuente, Zapatera I, Pato II, Jerónimo; Zapatera II, Pozo, Rilo, Miguel Angel, Mateo.

E. M. T.—Feito; Sánchez, González, Montero; Emilio, Fernández; Santos, Martínez, Angel, Crespo, Vázquez.

Don Criterio.

Fuera de Banda

Decía el árbitro señor Azón el domingo en la televisión que la labor del árbitro es ingrata por la pasión que pone el público, fundamental para el fútbol. Esto algunos espectadores lo han interpretado al pie de la letra y la verdad... a veces era preferible llevarse taponos e insecticidas al campo. Los unos para los oídos, los otros para el aire.

No sé si por efecto del disgusto que en los primeros minutos del primer tiempo nos estaba dando el Avila o porque los graderíos estaban fríos, el caso es que un espectador tuvo que ser atendido y trasladado por la Cruz Roja a una clínica. Esperamos que con la ayuda de Dios y el 3-0 se halle totalmente restablecido.

Ya estamos lo mismo que el año pasado. ¿Para qué sirve el aumento de vigilantes, control de entradas, impedimento de salidas durante el partido, neutralización del «tifus» y otras medidas, si el tendido de los sastres ha ampliado su aforo?

Decía un seguidor del Guadajajara que si en el descanso se

había dado algún estimulante a los jugadores del Avila. Hubo quien le contestó que en el minuto treinta y ocho aproximadamente del primer tiempo entró una inyección con droga por la escuadra del equipo visitante que encendió a unos y apagó a los otros.

Hay unos pocos chavales que dicen son socios de preferencia y honor del Avila. Y es verdad, porque entran todos los partidos los primeros, no pagan localidad y se acomodan a gusto.

El pasado domingo jugó la Residencia Provincial contra el conjunto de la Empresa Municipal de Transportes y perdió por dos goles a uno. Algunos espectadores que contemplaron el partido aseguran que el último tanto del equipo madrileño fue marcado cinco minutos después del tiempo reglamentario. No entramos ni salimos, pero no deja de ser sospechoso ese 2-1, si se piensa que el colegiado que dirigió el encuentro era uno de los linieres que actuó en Avila con el Plus Ultra.

Resultados del Grupo XIV de Tercera División

EMPATE DEL PLUS ULTRA

MADRID.—Aun sin exponer mucho, el Plus Ultra consiguió un punto positivo en Carabanchel. Empate a dos al final gracias, desde luego, a dos «pifias» imponentes de los «aseguradores». El campo de La Mina —duro, desigual, estrecho y corto— registró una pobre entrada. Aunque quizá esos cientos de espectadores que asistieron sean, para el lugar, una gran entrada.

CLARA VICTORIA DEL RAYO

MADRID.—El Rayo liquidó la visita del duro Talavera con una victoria inequívoca no sólo en cuanto a tanteo —cuatro cero—, sino por lo que al juego y al mando se refiere y, sobre todo, a la gran facilidad realizadora, pese a que el Talavera, encontraba su ventaja en el choque y en el juego duro, y además sabía servirse de tales condiciones por la pasividad del colegiado señor Mazón, quien por mirar las cosas pequeñas se le escaparon los errores de bulto.

VENCIO A DOMICILIO EL TOLEDO

MADRID.—En el segundo tiempo, a los cinco minutos, se produjo un fallo de la defensa local, que dio oportunidad a Sánchez Cabezado para rematar el primer tanto. A los nueve minutos, una salida en falso de Gatón la aprovechó Sorriba para conseguir el segundo. A los veinticuatro minutos, y en plena desmoralización del Boetticher, Sán-

chez Cabezado marcó el tercero en un nuevo fallo del portero local. Diez minutos después Tomás consiguió el cuarto.

A pesar de la desmoralización, el Boetticher, a los treinta y siete minutos. Morales, en una jugada personal, logró el tanto del honor para su equipo.

DOS POSITIVOS PARA EL CONQUENSE

MADRID.—A los quince minutos de la primera parte se produjo un fallo de la defensa local y Echevarría aprovechó la ocasión para enviar el balón a las mallas, consiguiendo el único tanto de la tarde.

DERROTA A DOMICILIO

ALCALÁ.—Buena primera parte del Alcalá, que se hundió al marcar la Segoviana el primer tanto.

El Alcalá, más flojo que otras veces, no supo reaccionar y su juego brilló por su ausencia. Solamente a base de patadones llegaron en contadas ocasiones a la puerta defendida por Maestro.

REPARTO DE PUNTOS

TOLEDO.—Partido de pésima calidad.

El primer tanto se produjo a los veinticuatro minutos de la primera parte, en la que Burgos logró batir a Fernando.

Cuatro minutos más tarde, Piñero, de cabeza, al rematar un saque de esquina logró el empate.

Cuando sólo se llevaban jugados nueve minutos de la segunda parte, Víctor falló estrepitosamente, y Burgos logró el 1-2 para el Leganés. Después, sistema de cerrojo; pero cuando el resultado del encuentro parecía ya definitivo —faltaban sólo segundos para finalizar—, Pepe, de cabeza a la salida de un córner, estableció el 2-2 definitivo.

AMPLIA VICTORIA DEL MOSCARDO

MADRID.—En el minuto treinta de la primera parte marcó el Moscardó el primer tanto de la serie por medio de Villa II, y cinco minutos después, García consiguió el segundo en una bonita jugada llevada por toda la delantera.

Estos dos tantos desmoralizan al Fensa, que en el minuto cuarenta y cuatro encajó el tercer gol de la tarde, fruto de una inteligente jugada de todo el equipo local.

En el segundo tiempo, y nada más empezar, se produjo un fallo lamentable de la defensa visitante, cuyo resultado es un cuarto tanto.

CLASIFICACION

	J.	G.	E.	P.	F.	C.	Puntos
Toledo	4	4	0	0	10	3	8
Plus Ultra	4	3	1	0	17	5	7
Rayo	4	3	1	0	12	4	7
Conquense	4	3	1	0	8	3	7
Talavera	4	2	1	1	9	5	5
Carabanchel	4	1	2	1	10	6	4
Segoviana	4	1	2	1	5	3	4
Fensa	4	2	0	2	6	10	4
Boetticher	4	1	1	2	7	13	3
Sta. Bárbara	4	1	1	2	5	10	3
Moscardó	4	1	1	2	7	8	3
Leganés	4	0	3	1	2	6	3
AVILA	4	1	0	3	4	9	2
Alcalá	4	1	0	3	4	5	2
Guadalajara	4	1	0	3	6	10	2
Getafe	4	0	0	4	4	17	0

Tokio en vísperas de la Olimpiada

Con el fin de ser digno y apropiado escenario de la décimo-octava Olimpiada, que se celebrará del 10 al 24 de este mes, la capital nipona, la ciudad más poblada del mundo, se ha echado encima una pesada carga de restauración y construcción. Para recibir bien al millón de espectadores que se espera acudan al acontecimiento olímpico, en el que tomarán parte siete mil atletas de unos noventa países, Tokio ha emprendido una titánica modernización con un costo superior a los ciento cincuenta mil millones de pesetas.

De la revista Selecciones del Reader's Digest de octubre entresacamos algunas de las obras realizadas.

—Autopistas, ferrocarriles subterráneos y muchos kilómetros de nuevo alcantarillado están siendo terminados.

—En los populosos barrios del centro se han levantado hoteles de estilo occidental.

—Desde el aeropuerto de Haneda, que se está ensanchando mucho, se construye a gran rit-

mo un monorail que será el más largo del mundo.

—Dos de los principales complejos olímpicos dentro del perímetro urbano —el parque deportivo Komazawa y el centro deportivo Yoyogi— son completamente nuevos.

—El Estadio Nacional, que ya existía y que es la principal construcción olímpica para las competiciones de atletismo, se ha readaptado y ensanchado para que puedan caber en él setenta y un mil espectadores.

—Habrá veintiún estadios y circo olímpicos y treinta y tres locales para juegos especiales. La mayoría de éstos están agrupados en tres complejos principales situados en el centro.

—Para aliviar el problema del tráfico por el centro de la ciudad se están ensanchando y pavimentando veintidós antiguas arterias de tráfico llamadas «vías olímpicas» que estaban en mal estado.

—La Ciudad Olímpica para los atletas consta de seiscientas casas cómodas y todas las instalaciones apropiadas y confortables.



...es más televisor
DISTRIBUIDOR EXCLUSIVO
García & San Frutos, S. L.
Avenida José Antonio, 22.



—Señorita, usted debía estar aquí ya desde hace una hora...!
—¿Es que me he perdido algo interesante...?



...es más televisor
DISTRIBUIDOR EXCLUSIVO
García & San Frutos, S. L.
Avenida José Antonio, 22.

Declaraciones del señor gobernador civil

(Viene de página 4).

ir señalando una evolución en la política al respecto.

COMERCIO

En materia de Comercio creo que es interesante llegar a las Cooperativas de Consumidores. También que el nuevo Servicio de Disciplina del Mercado permita al gobernador civil, como jefe de dicho Servicio disponer de medios coactivos para reprimir los abusos monopolísticos o de los intermediarios. El municipio debe estar siempre dispuesto a instalar puestos reguladores en cuanto haya unas diferencias abusivas entre los precios del productor y los de venta al público.

En general se hace sentir la necesidad de una mejor comercialización de los productos a lo que pueden contribuir eficazmente los almacenes frigoríficos, la congelación, las fábricas de transformación industrial (quesos, sopas, conservas de frutas y hortalizas, etc.) las centrales lecheras, fruterías, mataderos, etc. Todo ello dará una mayor fluidez al mercado y una mejora de los productos. La labor que en todos estos aspectos está llevando a cabo La Organización Sindical, es muy laudable y debe incrementarse al máximo.

AGRICULTURA

En Agricultura ya me he referido a algunos aspectos, los fundamentales. También es importante el que se intensifique en la provincia la transformación de algunos secanos en pequeños regadíos. Esta labor está bastante abandonada por los Organismos competentes y creo que se puede hacer mucho sin una gran inversión por ejemplo en el Valle del Corneja, en la zona de Barco de Avila, en el Valle Ambles, en algunos partidos de la Moraña y en las comarcas del Valle del Tiérta y del Alberche. En este sentido he insistido últimamente al Subsecretario de Agricultura, que ha mostrado gran interés por nuestros problemas y que espero que como en otras actividades de su Departamento pueda pronto demostrar en Avila su comprobada eficiencia.

Es importante una política práctica y desprovista de sentido demagógico para mejorar las grandes fincas provinciales de bajo rendimiento, de forma que el aumento de riqueza se reparta proporcionalmente entre el empresario y los que la trabajan. Lo importante es crear riqueza, aumentar la productividad de forma que se pueda repartir esa riqueza y no la pobreza actual, lo que puede conseguirse con remuneraciones justas, con mejoras de instalaciones familiares y con repartos de beneficios. La reestructuración del campo avilense necesita también más empresas colectivas y muchas Cooperativas.

INDUSTRIA

La Industria provincial necesita ayuda e iniciativa es-

CARTELERA

CINEMA: «Las minas del Rey Salomón» (1).

Los defectos morales de fondo son leves y no apreciables por el público infantil, para el que resulta especialmente sugestiva.

LAGASCA: «Los conflictos de Irene» (3).

Situaciones equívocas y alusiones a conductas irregulares. Defectos de forma en los números musicales.

TOMAS LUIS DE VICTORIA: «Cuando hierve la sangre» (3).

Violencias propias de la guerra. Conductas inconvenientes. Defectos formales.

tatal sobre todo para las pequeñas fábricas de transformación y para la artesanía. Sería muy conveniente que se diese forma legal y efectividad a los cinco o seis modestos Polos provinciales de industrialización que hemos señalado aproximadamente en Avila, Arévalo, Navalperal, El Tiemblo, Candelada y tal vez uno o dos más.

VIVIENDA

En lo que se refiere a Vivienda conviene llegar pronto a procedimientos más fluidos que estimulen la iniciativa privada, ya que va pasando la época de las construcciones estatales. Creo también mucho más realista y mucho más dentro de la misión de cada organización dentro de la vida española, que las viviendas para obreros, empleados, funcionarios, etc. se hagan por Cooperativas, Mutualidades Montepios, Asociaciones, etc., y no por un ente absorbente, central y desenfocado de la auténtica función del sindicalismo, como es la Obra Sindical del Hogar.

Me parece también que el Instituto Nacional de la Vivienda debe limitarse a la lucha contra el chabolismo y a la atención de zonas siniestradas por catástrofes.

En Avila hacen falta muchas viviendas de tipo medio y lo que hay que dar es muchas facilidades para su construcción y no regalos más o menos disimulados de viviendas definitivas e insuficientes. A ello puede contribuir el que aumente el número de técnicos y la mayor responsabilidad de los mismos, una inspección eficaz, constante y exigente y menos burocracia.

TURISMO

El Turismo marcha francamente bien como en toda nuestra Patria. Lo que hay que hacer es fomentarlo al máximo desde todas las esferas oficiales y particulares y no matar la gallina de los huevos de oro. Se trata de un fenómeno espontáneo que solo necesita ser estimulado y regulado. Y no confiar excesivamente en él porque está sujeto a muy peligrosas fluctuaciones que no dependen totalmente de nosotros sino también de la coyuntura internacional y de multitud de factores aleatorios.

—Concretamente en lo que se refiere a la Política en su más estricto sentido, ¿Qué declaraciones puede hacernos?

—Estas cuestiones estrictamente políticas que ustedes me plantean son de un extraordinario interés pero muy difíciles de resumir en estas ya largas declaraciones. Estamos en un terreno muy quebradizo y hasta pantanoso, por lo cual cualquier paso mal medido puede dar lugar a torcidas interpretaciones y a peligrosas consecuencias.

Sin embargo, no quiero rehuir ninguna pregunta de las que ustedes me hagan, por lo cual con la mayor sinceridad y la debida prudencia contestaré a la que me acaban de hacer.

Creo que es necesario un replanteamiento de la actual organización política adecuándola a las presentes circunstancias. Es posible que en algunos aspectos las cosas se vayan quedando anticuadas, faltas de atractivo, en especial para las nuevas generaciones, lo que es de lamentar teniendo muy buenos tantos positivos y un sorprendente caudal de valores que todavía perdura, me atrevería a decir que casi de milagro.

Entre la sociedad y el Estado es preciso desarrollar y casi recrear un sistema nuevo, representativo, selecto, lleno de imaginación creadora y de facetas políticas sin anquilosamientos ni dogmatismos interesados.

También, y doctores para ello tie-

ne nuestro Régimen, no debe dejarse por mucho tiempo a nuestro pueblo sin ir conociendo, y participando, la evolución que asegure la continuidad del Movimiento Nacional de un modo claro en instituciones firmes, duraderas y respetadas, que conforme a los principios fundamentales aseguren la unidad de todos los españoles en una transición fecunda hacia formas tradicionales, adecuadas a nuestro tiempo.

El señor gobernador civil prolongó su entrevista con los periodistas durante largo rato. Aún salieron a la palestra temas interesantes y de gran importancia que, para poderlos tratar con la amplitud que merecen dejamos para mañana.

Actualidad

Internacional

POR FIN HA DADO comienzo en El Cairo la Conferencia de países «neutralistas» o «no alineados», que de cualquiera de las dos formas se la denomina. Uno de los primeros en hacer allí uso de la palabra es el sospechoso Sukarno, Presidente de Indonesia, quien, cual tremenda letanía fúnebre, se ha cansado de decir una y otra vez «muera el colonialismo, muera el imperialismo, muera el neocolonialismo, muera el neoimperialismo», etc. lo cual ha venido a poner de manifiesto, una vez más, el veneno y los odios mal contenidos que abriga.

PERO, AL MARGEN de las sesiones que allí se desarrollen, el Congo continúa constituyendo una especie de primera figura, algo así como la «vedette» del África negra. Como es sabido, en un principio fue invitado a participar en la citada Conferencia —recuérdese que el país congoleño fue uno de los primeros que se «alistaron» al bloque de países neutrales en cuestión— invitación que luego le ha sido negada. ¿Razones? Sencillamente que el Presidente de la R. A. U., Gamal Abdel Nasser, bajo cuya convocatoria tiene lugar la referida Conferencia, no ha querido desairar a sus amigos representantes de otros países que recha-

Estados Unidos por la paz mundial

WASHINGTON, 6.—El Presidente Johnson ha prometido que Estados Unidos harán todo lo posible por la paz mundial mediante un efectivo plan de desarme.

REPRESENTANTE

Importante Empresa ámbito Nacional constructora maquinaria de elaboración y envases de todas clases, nombraría Representante para esta Plaza y Provincia a persona vinculada ramo Bebidas Carbónicas. Historial y demás detalles a «RECLAMO» n.º 7226 Apartado de Correos n.º 5.408. BARCELONA

EL CAUDILLO recibió en audiencia, a medio día de hoy, al ministro turco de Asuntos Exteriores

MADRID, 6.—A mediodía de hoy, Su Excelencia el Jefe del Estado ha recibido en audiencia especial en su residencia del palacio de El Pardo al ministro de Asuntos Exteriores de Turquía, quien acudió acompañado por su colega español, señor Castiella. El Caudillo se encontraba acom-

pañado por el jefe de su Casa Civil y ayudantes de servicio.

En las primeras horas de la tarde, el ministro turco ha sido agasajado con un almuerzo en el Instituto de Cultura Hispánica, ofrecido por el director del mismo, señor Marañón Moya.

Hace falta una tutela...

(Viene de primera página).
tervención que inexactamente había sido asimilada a aquellas contrarias a la declaración presen-

tada en el Concilio. El arzobispo de Zaragoza ha querido, por el contrario, plantear concretamente el problema de la libertad religiosa en el plan jurídico, es decir, en el plano en que ésta puede ser efectivamente garantizada, expresándose en estos términos:

«Surge la necesidad de una regulación jurídica que ponga en práctica y constituya una tutela jurídica de los derechos de las personas y de las comunidades en materia religiosa mediante un cierto estatuto jurídico siquiera mínimo, reconocido por todos los hombres, ya sea en el orden nacional o en el internacional, y fundado:

a) Jurídicamente, sobre la dignidad de la persona humana, como ha sido creada por Dios, y en el respeto de la libertad de la conciencia recta o en buena fe.

b) Socialmente, en el derecho y en el deber de la autoridad civil de disponer prescripciones y garantías jurídicas necesarias para conseguir y promover la pacífica convivencia y la paz religiosa y civil de todos los ciudadanos y los pueblos.

c) Pastoralmente, en la necesidad y la garantía de conseguir la libertad apostólica de la Iglesia para cumplir su obra misionera en toda la tierra.

Quisiera hacer notar también —ha añadido el arzobispo de Zaragoza— que para proponer tal cuestión en el plano jurídico no es necesario suscitarse o proponer los problemas de la libertad religiosa bajo la forma dialéctica de la vieja distinción tradicional, y hoy, al menos, psicológicamente inadecuada, entre la tesis y la hipótesis, porque, a mi juicio, en el plano jurídico, tanto nacional como internacional, se puede hoy sostener como tesis, esto es, como principio legal del orden jurídico, el principio jurídico de la libertad religiosa a la persona y a la comunidad».

UNA POSICION INTERESANTE

La posición expresada así por el arzobispo de Zaragoza de adhesión a la declaración sobre la libertad religiosa parece particularmente interesante, tanto porque otros obispos españoles habían expresado perplejidades y reservas sobre aquel texto como porque plantea con claridad el problema de una tutela jurídica de la libertad religiosa.

A este propósito —dice también el periódico—, es quizás interesante destacar que el Gobierno español tiene en preparación un proyecto de ley sobre la condición jurídica de las confesiones no católicas en España y de sus miembros.